

EN BLANES ASEGURAN...

Que en el curso del pasado año y en el encuentro S. Sadurní Blanes, dejóse el árbitro Sr. Montserrat influenciarse hasta la saciedad por una docena de incontrolados que, provistos de sendos palos, hicieron buena la ley de la tranca.

Y nosotros nos preguntamos: ¿Quién no habría hecho lo mismo?

Chut

SAN FELIU DE GUIXOLS
10 DE MARZO DE 1949

Y MONTSERRAT DICEN QUE DIJO...

«Que el público de Blanes es muy antipático»

Que suerte la del ribete, ya que diciendo mucho más de lo que recientemente pudieron abrir boca nuestros aficionados en Blanes, fueron éstos obsequiados con el gordo calificativo que hoy no vamos a reproducir y solo en gracia a la consideración que nos merecen nuestros lectores

¡ESO, NO!

Hemos perdido ya la cuenta de las veces que en esta temporada nos vimos precisados a corregir las gratuitas manifestaciones de un tal señor Firma quien por lo visto dedicóse al periodismo con la intención de que nuestro mundo deportivo pudiera divertirse con las diabluras de un segundo Coyote.

Entendemos que a cada cual le asiste el derecho de divertirse a su manera, aunque siempre sin salirse de la corrección que prescriben las buenas leyes y sobretodo, sin faltar a la verdad, en el supuesto de que, como así debe ser, el juego no ande más que entre perfectos caballeros.

Entre el jolgorio, muy comprensible, que despertó la reciente y esperada victoria del Palamós sobre el Gracia y en virtud de la cual vió el Club gualdinegro satisfechos sus legítimos deseos, se dió motivo a que entre la prosa delirante que a la sazón firmó Firma, nos atribuyera la paternidad del concepto que expresan las siguientes líneas que, aunque no sea más que por aquella elegancia que su verdadero autor sigue desconociendo, jamás nosotros podíamos haber escrito:

«...según unas preguntas insertas en CHUT sobre quien sería el Campeón, fueron contestadas por un señor adivino (?) diciendo: No lo sé; pero desde luego el Palamós, no!

Escapa a toda lógica el que nadie que no sea el señor Firma, pueda sentirse tentado a comprometer su reputación en una forma tan infantil como su autor nos atribuye. Y en prueba de que podemos negar rotundamente la autenticidad de tal manifestación, retamos públicamente al señor Firma para que comparezca libremente a estas columnas, citándonos la edición en que, según él insertamos las preguntas que merecieron tal respuesta.

Ya que no queremos entender, en modo alguno, que se trata de una Firma insolvente.

CHUTANDO CON EL FUTBOL

Aprovechando el forzado descanso que por culpa de un mal entendido (?) nos proporciona la demora que sufrió la nueva competición que, según todos los augurios, debía ya haber comenzado el pasado domingo, vamos a dar un simple repaso al panorama futbolístico, tal y como muy claramente divisamos.

Desde los tiempos -1903- en que la palabra *team* intentó verterse a nuestro léxico deportivo con el nombre de *cuadrilla*, hasta los días presentes en que a cualquier equipo nos vemos obligados a llamarle señor, han pasado sin duda cosas mucho más importantes que no lo fueron los 46 años que de las cuadrillas primitivas nos separan.

Hoy el jugador es un aspirante a rentista, valorándose la destreza de sus pies al mismo pulso con que al artista famoso le valoran y cobran otros su mejor obra de arte.

La Caja de cualquier Club, y aunque a veces en bancarrota, debe hoy presumir de un blindaje igual al que protege los compartimientos del mejor Banco. Y solo por razones de orden, casi diríamos sentimental, no hemos visto cambiar todavía el típico anagrama de la C.F. por el mercantil de la S.A.

El futbol ha alcanzado, ni más ni menos, una categoría comercial que pueden envidiar muchos negocios. ¿Y cuantos viven a sus espaldas? Desde el tio de los balones, al cordero que viste y al árbitro que resiste o resistimos, por citar solo a los menos, espanta la legión que interviene en eso que en las tardes de los domingos lleva de cabeza a medio mundo.

¿Es conveniente el futbol? Reconocemos que incluso a usted lector, ha de parecerle mentira el que voluntariamente hayamos querido agobiarnos en contestar una pregunta tan difícil.

El futbol, y por lo que a la afición respecta, es una válvula de escape tan formidable, que por allí se van nuestros peores malhumores hasta el punto de que los mismos que nos pasamos la semana pidiendo agua vociferamos contra todos los cohetes que, en domingo, nos mandan la bendición de cuatro gotas.

Y eso mismo, que hasta cierto punto podría ser una espontánea compensación a los males que, de natural o en artificio, la humanidad viene soportando, se nos cae precisamente por su misma base al ver el tono de incultura que el espectáculo prodiga en la mayoría de los campos, cuyos propietarios, de haber plantado coles, merecerían de la posteridad un elogio más importante.

Y por si ello fuera poco, viene todavía a completar el panorama la llamada rivalidad comarcal como exponente del grado que alcanzó la intransigencia de los unos o la peor educación de los otros.

Cualquiera ha podido ser testigo de cómo, en ocasión de tales luchas, van perdiendo las poblaciones su propia fisonomía, al faltar y muchas veces gravemente a su tradicional hospitalidad.

Un contrincante es ya un enemigo, al que no cabe en lo posible el hecho de saber tolerarle su victoria. Por contra, su derrota es a veces preparada convenientemente en un sentido netamente intolerable. Si la nobleza consistiera en afrontar y acatar dignamente la in-

(Continúa en la pág. 3)

**SIEMPRE ES CU-
RIOSO SABER.....**

algunas anécdotas reales. Así pues hoy vamos a recoger en esta sección las siguientes:

Cuenta Sánchez de Neira en su obra tan apreciada por todos los inteligentes y aficionados a la llamada *fiesta nacional*, y que hoy sirve de consulta para todos los que desean informarse sobre asuntos a ella pertinentes, el «*Gran Diccionario Taurómico*» que en la Plaza de Toros de Madrid, el día 14 de Julio de 1828 «*estando matando el tercer toro de la tarde, el célebre torador Panchón, fué embrocado de frente; pero aprovechando sus hercúleas fuerzas, apretó con sus manos el testuz del animal y cuando este dió el derrote, huyó el cuerpo con un quiebro que le valió infinitos aplausos, y que Fernando VII, felicitándole en su palco, le señalase de su bolsillo particular una pensión vitalicia de cien ducados*»

Va la segunda anécdota, también referente al rey Fernando VII: Don Domingo María Barrafón, aragonés muy llano y campechano al preguntar un día al Rey por su hija, convaleciente de una indisposición, le dijo «¿Como está la chica?»; Y el Rey — a quien hubo de sentar mal la inoportuna familiaridad del corregidor, contestó-le despectivamente «*Su Alteza, la Serenísimá Princesa de Asturias, sigue bien*»

Cuéntase del mismo Monarca, que en cierta ocasión marchó a Zaragoza y como entrara en la ciudad vestido de paisano y cubierto de polvo, un pobre baturro dijo al verle, de manera que el Rey pudo claramente oír aquellas palabras: «*¡Toma, toma! ¿Ese es el rey? ¿Así como un cualquiera? ¡Y yo que siempre había creído que los reyes eran de oro!*»

Acercóse entonces el Monarca al baturro, y alargándole unos ducados de oro con su efigie, le dijo: «*Ahl va eso, muchacho; para que no se te olvide que los reyes no son de oro, pero le tienen*»

En uno de los viajes a Barcelona del Rey Alfonso XIII, y a su paso por una de las calles de la ciudad, se le acercó una anciana mujer, suplicándole que le perdonara a su nieto una multa que le habían impuesto por no haberse presentado a su debido tiempo para pasar la revista militar. Preguntóle su Majestad por el importe de esa multa, y le entregó luego el doble de tal cantidad diciéndole *Toma, buena mujer; que los reyes perdonar las multas no pueden, pero si pagarlas.*

Y por último, en un periódico de Madrid del día 2 de Enero de 1908, nos encontramos con la siguiente interesante noticia: «No había presenciado D. Alfonso XIII ningún partido de *foot-ball*, el juego inglés de reciente importación en España y con objeto de dárselo a conocer organizó la federación de Clubs de *Foot-ball* de Madrid un *match*, que se verificó el día 23 (de Diciembre) en el Hipódromo». «El rey, que como joven gusta mucho de los juegos atléticos donde para vencer se juntan la fuerza y la destreza, recibió con entusiasmo la invitación y asistió a la fiesta con la reina Doña María Cristina y toda la familia real. Lucharon un *team* (o cuadrilla) del club «Madrid» compuesto por los Sres Rodero, Giralt, Celada, Cárdenas, Johnsom, Palacios, Giralt (A), Pasajes, Neira, Revuelta y Giralt (J), contra otra del club «New» (palabra que quiere decir «Nuevo», pero que no luce si no se pone en inglés) del que formaban parte los Sres. López Amor, Chalmandrier, Wandosell, Salazar, Normand, Bisbal, Vallarino, Garrido (J) Va lentí Romero de Tejada y Garrido A».

Ganó el club «Madrid».

Doctor Rodin

DEL HUEVO Y LA GALLINA

Ya perdonará el lector que pese a nuestra buena voluntad, continuemos todavía en el estudio de quien de los dos fué primero. No vemos claro ni la procedencia de la gallina, como tampoco los orígenes del primer huevo.

La nota publicada en nuestra edición anterior, según la cual el suministro de agua a la ciudad volvía a confiarse a los suministros del fluido eléctrico, es como para esperar que, por el momento no tendremos ni lo uno ni lo otro

Mientras el agua, despiadada, continúe sin accionar las turbinas ¿con qué derecho se atreve a solicitar un mayor racionamiento?

Como en la disputa, que si galgos, que si podencos, continuará la ciudad sin agua, parodiando a unos embalses vacíos Y ello, cuando el carburante se reparte a manos llenas, o sea supliendo con vitaminas aquello que, por accidente temporal, nos priva la salud física.

Pero eso tampoco es todo. Como sea que las actuales restricciones sorprendieron por lo visto a la gallina en plena procreación, nadie pudo evitar el nacimiento de sus polluelos. Y así tenemos que, entre la total oscuridad de estas noches, no es difícil topar con un ciclista sin farol, o dar con los sobrantes amontonados de un derribo Sensaciones ambas que producen los mismos efectos que soñó Wells al describir la invasión de la Tierra por los inquilinos de Marte.

Ya ve pues usted, lector, por donde se le brinda la ocasión de conocer a la literatura fantástica, mientras vivimos en pleno cuento del huevo y la gallina. — ADAN

Hotel LAS "NOIES"

TAXIS SARRETA

Agua carbónicas
La Mascota

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACION

RAMON DALMAU
ABOGADO
Pida hora para su consulta al teléfono número 9

Transportes Reunidos
Palafrugell - San Feliu de Guixols
BARCELONA

PASTELERIA
La Vienesa

Agua de MALAVELLA
Representante: SEBASTIAN MESTRES

Fábrica de GASEOSA y SIFONES
Cerveza DAMM **CERVERA**

Simón ARARA
ESPARTERIA Y MUEBLES

Barbería
BASART

GARAJE CENTRAL

CHUTANDO CON EL FUTBOL

(Continuación)

seguridad de un resultado, o sea, en todo aquello que de siempre estimuló el interés de la propia lucha, no hubiéramos asistido, como nos tocó a veces, concurrir en partidos donde el acta al empezar, podía en blanco ser firmada.

¿Qué diríamos, si en el orden judicial, se tolerase a que un juez fuera coaccionado en la forma contundente en que a veces es atentada la corrección de muchos árbitros?

Hechos todos, los unos y los otros, que en estas forzosas vacaciones nos vienen a la memoria para indicarnos que, de continuar aventando dichos males, es muy posible que, dentro de poco no tenga ya el futbol entre nosotros la consideración que se merece un verdadero deporte.

RICI,



Gran Licor
ESTOMACAL
BONET

NO

SE DEJE CONVENCER POR
FALSAS PROPAGANDAS

Compre únicamente aparatos
de la garantía que le ofrecen
estas marcas:

PHILIPS - CLARION - INVICTA - BAYONA
JUAN PUIG - Agente Oficial

Hostal de La Gavina

ABIERTO TODO EL AÑO

NOVEDADES

GRAU

Rutlla. 19
Teléfono 226

Señora: ¿Sabe Vd. que con LEJIA
LA PANCHITA gastará menos y ten-
drá el mismo o mejor servicio?

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para Barcelona

CARTAS AL DIRECTOR

TATAREANDO UN MILENARIO

Sr. Director: Con evidente interés en la campaña que, desde las páginas de su dirección, venían ustedes realizando en pro de la constitución de un Patronato encargado de redimir en lo posible las piedras del que fué nuestro antiguo Cenobio. Aparte de la conveniencia de semejante institución para los fines de orden artístico, decían ustedes que convenía crearla además para la organización de los actos con que se quiere solemnizar el milenario de aquel Cenobio. Y concretaban hasta creo el año próximo, como el más indicado para conmemorar tal acontecimiento.

No dudo que, ante la dificultad hasta hoy absoluta de poder hallar un documento que nos dé la fecha rigurosamente exacta de la fundación del Monasterio, hicieron ustedes bien en fijar el año de 1950 como el más a propósito, si más no porque con él alcanzamos la mitad de este siglo. Si por el diploma que el Rey Lotario concedió al Abad Sunyer en el año 968, queda probada la existencia del Monasterio con algún tiempo antes, como presupone el hecho de que se hallara ya disfrutando las propiedades que cita y describe, es, repito, perfectamente lógica la fecha por ustedes propuesta.

En cambio, si V. lo permite, si que le diré con toda franqueza que la misma lógica falla por su base al ver como un acontecimiento que compendía la historia de diez siglos, según veo exteriormente, a lo menos por el silencio reinante, parece que nos dispongamos a celebrarlo como una de tantas fiestas cualquiera.

¿Hay conciencia de lo que es un milenario? Exteriormente, al menos, permítame que lo dude. Si como milenario entendemos la organización de unas fiestas bullangueras, con fuegos artificiales y peroratas de boquilla, o sea en resumen, mucho ruido y pocas nueces, entonces comprendo que solo a treinta días fecha, por no decir a la vista, cualquiera es capaz de alquilar en cualquier feria, los trastos necesarios para montar nuestra fiesta.

Pero si como nos impone la magnitud del suceso, pensamos revalorizar nuestra historia de mil años, tiempo falta a los futuros organizadores para compaginar y realizar un plan compendio de lo que fué nuestra vida en sus múltiples aspectos.

Y si entre aquellas de orden espiritual, queremos involucrar alguna manifestación de tipo económico-social representativa del auge comercial y marítimo que tuvo nuestra antigua villa a lo largo de sus días, no es posible, por poca que sea la importancia del proyecto, organizarla al mismo tono de quien prepara una conferencia.

Como no sé, señor Director, que exista hasta el momento iniciativa en ningún sentido, mucho le agradecería sus noticias, este su atento servidor.

SANFELIUENSE

VIAJES COLECTIVOS

PRIMAVERA 1949

«LA PASSIÓ» en Olesa - En autocar

FALLAS DE VALENCIA - En autocar y avión

SEMANA SANTA EN SEVILLA - En autocar y avión

ANDORRA, COSTA BRAVA, MONASTERIO DE PIEDRA

En autocar

MALLORCA - En avión

FERIA DE SEVILLA - En autocar y avión

CANARIAS - En motonave

VIAJES MARSANS, S. A. (Agencia de Viajes Núm. UNO)

Solicite Programas y Precios al Representante:

ALFONSO HEREU Rambla A. Vidal 18 - SAN FELIU DE GUIXOLS

MIRADOR

EN RUTA POR LA CIUDAD

Ayuntamiento. — En la sesión celebrada por el Pleno Municipal el pasado día 4, fueron tomados los siguientes acuerdos:

Aprobación de las cuentas semanales por un importe de 9.276,45 pesetas.

Dióse lectura del telegrama recibido del Jefe de la Casa Civil de S. E. el Jefe del Estado, agradeciendo el que se le cursó con motivo de la constitución del actual Ayuntamiento.

Asimismo es leído el oficio de la Oficina Informativa de Viviendas Protegidas, de Barcelona, ofreciendo sus servicios y dando cuenta de los beneficios concedidos a las edificaciones destinadas a los Maestros Nacionales, acordándose que por las Comisiones de Fomento y Hacienda, se estudien las posibilidades de construir un grupo destinado a los Maestros de esta ciudad.

Igualmente se da lectura al escrito que elevan los Maestros a quienes les fué denegada su petición que fundaron al atribuir carácter de retroactividad a la Orden Circular de 27 de Octubre del pasado año, y con cuyo escrito, aparte de interponer el correspondiente recurso, solicitan que, en caso de resolverse en contra, se eleve en alzada ante el Gobierno Civil Asesorada nuevamente la Corporación sobre la improcedencia de los recursos interpuestos, se acuerda, no obstante, elevar la debida consulta a la Dirección General de Admon Local sobre la interpretación que debe darse a la Orden meritada.

A tenor de la súplica presentada, se concede al Oficial Mayor Ramón Matas el derecho a disfrutar de un segundo quinquenio, a partir del pasado día 4 de febrero.

A propuesta de la Comisión de Hacienda y visto el oportuno expediente, fueron acordadas varias transferencias de crédito y habilitaciones de suplementos, en

aplicación del superávit resultante del ejercicio anterior.

Dada lectura al escrito presentado por el Conserje del Nuevo Casino La Constancia solicitando nuevo aplazamiento, acordóse desestimarle y atenerse al acuerdo adoptado en fecha de 21 de enero.

A propuesta de la Comisión de Gobernación, se acuerda estudiar con el mayor interés la moción presentada, proponiendo con vistas a la próxima temporada veraniega, el aparcamiento de vehículos.

A propuesta de la misma Comisión, se acuerda aplicar rigurosamente la Orden de 26 de Septiembre de 1946, sobre el horario de cierre de los espectáculos públicos.

Se concede permiso a Jaime Buxó para efectuar reformas en la casa número 18 de la calle Mayor, resolviendo igualmente a continuación sobre lo instado por Vicente Basart.

A continuación se procede a la aprobación del Padrón de Beneficencia formalizado para el corriente año, como también se presta la más formal aprobación al Concierto económico efectuado con la Diputación Provincial y en nombre de la Corporación Municipal, por su Alcalde.

En ruegos y Preguntas, se interesa el señor Castelló por la apertura de la calle de Comercio, haciéndolo el señor Canadell por el resultado de la gestión efectuada con el Gerente de Aguas Potables cerca del Gobierno Civil, siendo contestadas convenientemente ambas preguntas por parte de la Presidencia.

Respecto a la apertura de la calle de Bailén y por afectar un lienzo de terreno propiedad de Juan Castellví, acordóse la conveniente expropiación.

El señor Alcalde, evacuando una consulta hecha por la Cámara de Comercio, hace un breve

resúmen de lo ocurrido con el gravamen que las Cías de Seguros cargan sobre las primas que perciben de sus abonados, por el concierto que, aparte de toda otra actuación, tiene celebrado el Ayuntamiento con el Sindicato del Seguro, quedando informados los asistentes, como al igual comunicar a la Cámara de Comercio lo acordado.

Y finalmente, por unanimidad, se acuerda encargar al Ingeniero de la Diputación, D. Benito Izquierdo, estudie el trazado de la carretera de unión que ha de enlazar la que se está terminando desde esta ciudad a San Pol por la costa con la del cruce de Castillo de Aro y a los efectos de conceder definitivamente al señor Ensesa la autorización para acotar sus terrenos particulares.

Abastos. — Mañana, viernes, se procederá al suministro de un cuarto de litro de aceite, 250 gramos de alubias y 100 de azúcar.

Arbitrios. — A partir del próximo día 14 y en período de cobranza voluntaria, comenzará el cobro de los arbitrios municipales sobre carruajes, bicicletas y perros.

Registro Civil — Nacimiento de Juan Bigas Posas.

Matrimonio de José Astor con Carmen Causa.

Defunciones de Narcisa Masferrer y Jaime Vives Basart, ambos de 67 años de edad.

Servicio farmacéutico — El próximo domingo prestará el servicio de turno la Farmacia Dalmau.

Incendio. — En la madrugada del pasado viernes declaróse un pequeño incendio en un corral anexo al almacén de corcho propiedad de Juan Durán y sito en el número 2 de la calle de Miguel Surís. Resultó muerta una ternera, pudiendo ser salvada casi toda la mercancía almacenada.

Natalicios. — La esposa de nuestro particular amigo Antonio Ribot, ha dado a luz a un robusto niño al que se le impondrá el nombre de Antonio. Muchas felicidades.

Igualmente la esposa de nuestro buen amigo Joaquín Payrot, alumbró felizmente a un precioso niño, motivo por el cual también le deseamos toda suerte de felicidades.